
Ganadería

El sector porcino defiende su trabajo en el 
Parlamento europeo

Manuel Esteve, presidente del sector porcino de capa blanca 
de Cooperativas Agro-alimentarias de España, tuvo la 
oportunidad de trasladar al Parlamento Europeo, el pasado 
24 de octubre, que los ganaderos cumplen de sobra con 
la directiva de emisiones, tal y como muestra el último 
informe del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. 
En él, se muestra una reducción del valor promedio de los 
niveles de emisión asociados a cada granja, dejando patente 
que el 90% del censo de porcino realiza las declaraciones de 
mejoras técnicas asociadas a su explotación.

En relación con la reducción de emisiones de amoniaco, el 
estudio del MAPA constata el uso del esparcidor en bandas, 
como práctica mayoritaria para la aplicación de purines 
al campo. Esta técnica, con baja emisión de amoniaco, se 
consolida frente a la tradicional en ‘abanico’.

Estos datos suponen una mejora respecto a los recogidos 
en el último informe anual del Sistema Español de 
Inventarios, correspondiente a 2021. En el mismo, se reflejó 
una reducción del 2,4% en las emisiones de amoníaco 
con respecto a 2020. Esta disminución supuso no solo 
cumplir los compromisos nacionales de reducción de estas 
emisiones, sino también casi duplicar el objetivo del recorte 
anual del 3% de las emisiones respecto a 2005, marcado en 
la normativa comunitaria y en el Protocolo de Gotemburgo. 

Durante su intervención, Manuel Esteve destacó el esfuerzo 
que están realizando las cooperativas para lograr una 
adecuada gestión agrícola de los purines. Se trata -aseguró- 
de “una de las vías más sostenibles”, ya que “las cooperativas 
con la valorización agrícola de los purines y estiércoles 

son un paradigma de economía circular, en el que se 
aprovechan al máximo todos los recursos disponibles. La 
ganadería proporciona fertilización al agricultor y con el 
cereal de ese agricultor fabricamos el pienso que alimentará 
luego a nuestros animales. Además, las cooperativas han 
dado un paso más poniendo en marcha plantas para la 
producción de biogás”.

Como socio de la cooperativa GUCO de Valderrobres 
(Teruel), Manuel Esteve señaló que “estar bajo su paraguas 
nos permite a muchos ganaderos de la zona continuar 
siendo competitivos en un mercado globalizado a pesar del 
tamaño de nuestras granjas, y, al mismo tiempo, generamos 
riqueza en el territorio”.

Respecto al bienestar animal, Esteve reiteró a los 
europarlamentarios y miembros de la Comisión Europea 
que los ganaderos son los primeros interesados en que 
sus animales disfruten de las más altas cotas de bienestar, 
pero siempre desde la racionalidad y la experiencia, y que 
determinadas modificaciones futuras en la normativa 
comunitaria pueden conllevar a un empeoramiento en 
el bienestar de los cerdos, por lo que es imprescindible 
consultar al sector antes de aprobarlas. Todos los 
intervinientes han coincidido en subrayar que más 
requisitos europeos en estos ámbitos provocará que 
muchas empresas tengan que cerrar y aumenten las 
importaciones de terceros países que no cumplen las 
mismas normas de producción europea, lo que perjudicará 
el medioambiente y el bienestar animal, además de 
aumentar el precio de la carne.

Manuel Esteve durante 
su intervención en el 
Parlamento Europeo.
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Según la encuesta del Eurobarómetro publicado en octubre 
de 2023, hemos constatado que la mayoría de los europeos 
no conocen las medidas de bienestar animal que ya están 
implementando los ganaderos hace años. Por ejemplo, 
están preocupados por si no se ofrece a los animales 
suficiente espacio, alimento y agua que necesitan, pero no 
saben que:

• El sector ha invertido en sistemas de calefacción y 
refrigeración y en automatismos que les permiten 
disfrutar a los animales de un confort térmico adecuado 
a su edad, mediante una temperatura sin altibajos e 
independiente de la temperatura exterior.

• Todos nuestros animales tienen acceso a agua potable 
y a pienso. Hemos aumentado los puntos de bebida 
mediante la mejora del material ganadero, lo que nos ha 
permitido una reducción del consumo por animal del 
40% de agua.

• Nuestras cerdas están en grupos y sin jaulas desde 
la confirmación de la cubrición, lo que supuso una 
inversión considerable al sector, y se aprovechó para 
mejorar los métodos de alimentación que permitieran 
que las cerdas estuvieran lo más tranquilas posibles y 
disminuir la competencia por el acceso al agua y la 
comida.

• En cuanto a la alimentación estamos elaborando varios 
tipos de pienso, según la edad del animal para adecuarlo 
a sus necesidades nutricionales, lo que conlleva una 
reducción de emisiones en granja. Ya se ha conseguido 
una reducción de un 40% de las emisiones de amoniaco 
por kg/ carne en los últimos 15 años

• Con la modificación reciente de la normativa de 
Bienestar animal en España, vamos a aumentar el 
espacio disponible por animal en un 15% de media, 
además de aumentar los puntos de agua y comida.

El presidente del sector porcino de capa blanca de 
Cooperativas Agro-alimentarias de España  señaló 
durante su intervención que “los ganaderos de porcino 
invertimos la mayor parte de lo que ganamos en mejorar 
las instalaciones y equipamientos de nuestras granjas para 
aumentar el confort de nuestros animales, para mejorar la 
sanidad y elevar las medidas de bioseguridad; innovamos 
continuamente para reducir al mínimo los desperdicios de 
agua y pienso; intentamos ser cada día más sostenibles y 
adecuamos nuestras instalaciones y la dieta de los animales 
para reducir emisiones”. 

Otro de los aspectos que quiso destacar fue el papel de 
los agricultores y ganaderos junto con las cooperativas 
como mantenedores y dinamizadores del medio rural. 
“Los pequeños productores y las cooperativas somos un 
elemento fundamental e imprescindible para el medio 
rural, creando empleo de calidad estable, vertebrando 
el territorio, generando cohesión social y aportando a 

su zona de influencia sostenibilidad económica, social y 
medioambiental. Este arraigo en el territorio es el que nos 
limita muchas veces el crecimiento, al ser entidades que no 
nos podemos deslocalizar”.

Por último, Manuel Esteve apuntó que las granjas tienen 
que alcanzar la sostenibilidad económica, y a partir de 
ahí, pueden avanzar en la sostenibilidad social y en la 
medioambiental, porque una estrategia que permita que los 
pequeños productores tengan que abandonar el sector no 
puede considerarse nunca como sostenible.

En el evento, organizado por la europarlamentaria de la 
Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural, Irene Tolleret, 
del grupo Renew Europe, sobre los retos del sector del 
porcino y en concreto, sobre las emisiones industriales y 
bienestar animal, participaron, también, representantes del 
sector de Alemania, Francia, Italia y de la Comisión Europea.
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